

GENTE DE LA TIERRA

La calculadora que facilita la vida del agricultor aragonés

LEGISLACIÓN

Agrocultivate ha creado una herramienta que permite a los profesionales del campo conocer qué importes cobrarán con la nueva PAC

La complejidad que presentan buena parte de las normativas relativas a la agricultura y a la ganadería constituye una de las principales quejas emitidas por los profesionales del sector. Ejemplo de ello es el nuevo Plan Estratégico de la Política Agraria Común (PAC), que incorpora novedades como la exigencia de los cuadernos de campo digital, la aparición de los ecorregímenes o la nueva ayuda básica a la renta.

Con el fin de clarificar estas cuestiones para los trabajadores del campo, desde la consultora Agrocultivate decidieron crear una herramienta que les facilitase su día a día. «Cuando se dio a conocer este cambio legal, la gente vino a la oficina a informarse y nos dimos cuenta de que había mucha confusión. Pensamos que sería una buena idea automatizarlo, haciendo algo sencillo e intuitivo que les sirviese como apoyo para entender la normativa y tener claro lo que han de dejar de cosechar y lo que cobran por cada hectárea», explica Jaime Valero, socio de esta empresa andorrana junto a Eva Gil y José Ángel Pérez.

A través de tablas de excel, desmenuzan la PAC que se



Jaime Valero -a la derecha-, junto al resto de la plantilla de la empresa. AGROCULTIVATE

«DEBERÍA HABER MÁS CLARIDAD. HAY INCONCRECIÓN EN LAS NORMATIVAS»

ASISTEN A LOS AGRICULTORES CON AYUDAS Y ESTÁN EN PROYECTOS DE I+D+I

aplica a cada cliente. Así, los agricultores se llevan un resumen por escrito de su explotación sobre aspectos como los requisitos que tienen que cumplir en cada ecorregimen y lo que pueden cobrar por ellos. «La normativa está en continuo cambio, por lo que nos costó un poco cuadrarlo todo», apunta Valero, recordando que organizaron una charla informativa en sus oficinas sobre el tema, pero que, debido a la confusión que genera, muchos agricultores no lo vieron claro hasta que se sentaron con ellos y abordaron sus casos particulares.

En este sentido, considera que debería haber más herramientas como la suya, sobre todo por la inconcreción que desprenden algunas legislaciones, que llevan a hacer inter-

pretaciones dispares. «Nadie se imagina que a alguien que trabaje en la rama industrial le cambien constantemente las normas sobre los tornillos que puede utilizar. Pues eso pasa en la agricultura y es algo lamentable. Es verdad que no queda otra que adaptarse, pero creemos que podría haber más claridad. Sobre todo teniendo en cuenta que venimos de una reforma que ha tenido una prórroga de dos años», manifiesta.

La acogida que está teniendo la 'calculadora de la PAC' está siendo muy buena por parte de sus clientes. Y cabe destacar que muchos de ellos tuvieron que planificar la siembra cuando la normativa aún no estaba aprobada, lo que hizo que algunos procesos fuesen más complicados. Por ello, ese asesoramiento personalizado es

muy valorado por los agentes que integran el sector y desde la organización consideran que va a seguir cobrando relevancia ante aspectos como los cuadernos de campo digital, en los cuales ya están trabajando.

También en relación a la PAC, Valero pide que se logre por fin la simplificación administrativa: «Tramitarla conlleva una gran complejidad cuando podría ser muy sencillo. Tenemos que hacer matemáticas para cuadrar todo y, al final, el agricultor piensa más en las cuentas que en producir».

Ayuda en cuestiones clave

A sus 28 años, Jaime Valero cuenta ya con siete de experiencia acompañando a los agricultores y los ganaderos en el desarrollo de sus proyectos. Natural de Andorra, dispone de una explotación agrícola familiar, al igual que su socio, José Ángel Pérez, el cual llevaba ya varios años trabajando en el ámbito cuando nació la empresa, en 2016. Fue precisamente a raíz de las necesidades que veían que surgían entre los trabajadores del campo de su entorno, sobre todo a nivel burocrático, por lo que decidieron crear Agrocultivate.

Así, la compañía les asiste en cuestiones tan relevantes como la tramitación de ayudas y de documentación, la incorporación de jóvenes a la actividad, la modernización de explotaciones o su gestión ecológica. Además, son parte activa de distintas iniciativas de I+D+i agrícola y ganadero destinadas a mejorar el rendimiento y el manejo de fincas en agricultura ecológica y regenerativa.

NICOLÁS LÓPEZ

En Riegos del Alto Aragón...
día a día mejoramos nuestra eficiencia

RIEGOS
del alto aragon